

# EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y EDITOR.

Juan de Dios Matus

OFICINA—FRENTE AL PARQUE DE LA VICTORIA

AÑO XII.

PUNTARENAS, COSTA RICA MARTES 22 DE SEPT. DE 1908

Nº 1546

## Para quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidiario absolutamente independiente.

Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas cívicas y el jueves Santo.

En la sección de Campo Neutral ó Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vengan no ofenda á la moral.

El secreto de la firma responsable es absoluto.

El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número que vean la luz.

El valor de los remitidos es convencional.

Los avisos, en doble columna, pagarán \$ 2-50 por pulgada, al mes.

En una sola columna, \$ 1-50 por pulgada, al mes.

Avisos cortos, de una columna, entre gacetas, cuatro veces su valor.

Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional.

En todas sus planas hay siempre lectura interesante.

La suscripción vale por mes \$ 1-00

" id " trimestre 2-60

" id " semestre 5-00

## A GENTES

|                 |                       |                        |                          |
|-----------------|-----------------------|------------------------|--------------------------|
| En Barranquilla | D. Ramón Gutiérrez    | Santa Cruz             | don Leovig. Acuña        |
| Montes de Oro   | " J. Moreno.          | Sardinal               | " Gustavo Duarte         |
| Esparta         | " Benicio Mena        | Nicoya                 | " J. Gregorio Cúbito     |
| San José        | " Basilio Romero      | Liberia                | " Francisco Chavarría C. |
| Heredia         | " Elías Sánchez       | Bebedero               | " Juan María Quesada     |
| Alajuela        | " C. Calvo Fernández  | Bagaces                | " Perfecto Casco         |
| Cartago         | " Jesús Salazar       | Las Cañas              | " Rafael Briceño         |
| Siquirres       | " J. Cecilio Gallo    | Golfo Dulce            | " Abel Franceschi        |
| Limón           | " F. A. Novoa         | San Lucas              | " Mercedes Jarquín       |
| San Ramón       | " Cleofás Salas       | Manzanillo             | " Felipe Tijerino        |
| Palmiras        | " Se solicita         | Exterior               |                          |
| Turrialba       | " Rodolfo Correa      | En Panamá              | D. Alejo Miranda         |
| Puriscal        | " D. C. Bannister     | Honduras (Tegucigalpa) | D. Benito Zelaya.        |
| Naranjo         | " Se solicita         | Guatemala              | " Reinaldo Chamorro      |
| Chomes          | " Mateo Mena          | New York               | " Alirio Díaz Guerra     |
| Las Juntas      | " Victor Mgl. Alvarez | Inglaterra (Londres)   | L. Anson & Co            |
| Paquera         | " Francisco T. Peña   | Francia (Périgueux)    | D. Vicente Díaz          |
| Humo            | " Alejandro Castillo  | Degorvier              |                          |
| Bolsón          | " José Pizarro        | España (D. Madrid)     | Ramiro Blanco            |
| Palmira         | " Isaac Cerda         |                        |                          |
| Filadelfia      | " Santiago Ramírez    |                        |                          |

## REMITIDOS POR LA VERDAD

Señor Redactor «El Pacifico» Puntarenas.

He tenido una justa indignación al saber que en una correspondencia de Bagaces se ha atacado á mi hijo, Presbítero don Ricardo Lombardo, haciendo uso de mi nombre con motivo de mi última enfermedad.

Los conceptos del articulista son falsos, pues si es verdad que estuve en el Hospital, no fué porque mi hijo me rechazara de su casa ni me diera abrigo suficiente en ella, sino por cuanto en la locura de la fiebre que padecía en esos momentos, me llevaron de una manera preconcebida, los enemigos del cura Lombardo á ese establecimiento de caridad pública con el objeto de dañarlo y hacerlo aparecer como un hijo desnaturalizado.

Yo rechazo los cargos que se le hacen y hago pública declaración que mi hijo siempre ha tratado de tenerme en su casa para rodearme de atenciones y comodidades; pero yo, por mi temperamento retraído, he buscado en otras partes el modo de proporcionarme la vida con entera independencia.

Francisco Lombardo

Liberia Stbre. de 1908.

## SÚPLICA DE UN PUEBLO Señor Presidente de la República

Señor: Los que abajo firmamos, vecinos y propietarios de Bagaces, tenemos el honor de dirigirse á Ud. como Jefe Supremo de la República, en demanda y en representación de todo el pueblo; para que nos atienda en nuestra justa petición amparados por la ley de presupuesto y sancionado con su firma.

Bagaces tiene necesidad y derecho, como los demás pueblos de la Provincia, á tener en su recinto un médico que nos atienda y nos cure de nuestros accidentes y enfermedades; ahora hace cuatro días se dió sepultura á un hombre joven, lleno de vida, con numerosa familia, que murió de Uremia por retención urinaria, sin tener asistencia médica que le hubiese salvado la vida; al médico, por residir en Liberia no le avisaron con oportunidad y cuando vino, ya había muerto, dejando á la familia con el natural desconsuelo.

El miércoles pasado murió otro niño de alferecía sin recibir asistencia médica.

Estos hechos, señor Presidente, se suelen repetir, por desgracia, con demasiada frecuencia, otras veces los enfermos no pueden recibir la asidua y diaria asistencia que reclama el curso y observación de las

enfermedades, dificultando su curación ó alivio.

El doctor Garrido nos hace una visita semanal y permanece aquí dos ó tres días, de lo cual estamos muy satisfechos; pero consideramos insuficiente su asistencia y expuesta á que se repitan los casos señalados.

Por las razones indicadas con la sencillez que guía nuestros propósitos y humanitarias aspiraciones que nos concede el derecho, pedimos:

1º—Que el doctor Garrido, como médico que es del pueblo de Bagaces, no resida más en Liberia; sean cuales fueren las circunstancias epidémicas ó de salubridad de dicha ciudad; 2º — Que la ley de presupuesto votada en cortes es señalada un sueldo para que viva y resida en Bagaces y no en Liberia como se tiene dispuesto privándonos del derecho y de los beneficios que tienen los demás pueblos de la República.

Quisiéramos ver señor Presidente sus atentos y seguros servidores.

Rafael Porras, Rafael Recio, P. Casco, Sebastian Murillo, Juan Acuña, J. Jesús Velásquez, H. Angulo, José Dol. Ramírez, Ceslao Sabori, Cayetano Lamas, J. Andrés Peña (Presidente Municipal), Ignacio Sarmiento, Presb. Zayas del Valle, Luis Abella, Jenaro Reni, Inocencio Casco, Ismael Ramírez, Carlos Ramírez, Luis Lamas.

## CARTA ABIERTA

Señor Ministro Gobernación y Policía

Señor:

La súplica que elevan al señor Presidente de la República los vecinos de Bagaces, demostrará á su Señoría los perjuicios que sufre el vecindario con tener una medicina simultánea con Liberia.

La asistencia alterna de los dos pueblos, dá por resultado que ni uno ni otro se consideren atendidos, cual deben en sus enfermedades, y los casos desdichados que han sufrido, lo demuestra sin ningún género de duda.

Por esta causa pido al señor Ministro que mi residencia sea en Bagaces y me exima del servicio que presto en Liberia, porque así lo reclama el buen estado de mi salud.

Soy del señor Ministro attº S S

DR. SALVADOR GARRIDO  
Bagaces, 13 de Stbre. de 1908.

## Un nuevo local

A 100 varas al Oeste de la estación del ferrocarril, acabo de construir una casa con seis departamentos, con vista al mar, que le regala constantemente sus saludables brisas amplio solar y vecindario escogido.—La alquilo.—Para condiciones, entenderse en La Eureka con

Juan Suñol.

## ELDERS & FYFFES LIMITED

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida ..... £ 200

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador

## AVISO

### Fresco, Fino y Ordinario

Habiéndonos hecho cargo de la Sucursal que tiene en este puerto la gran fábrica de Calzado de Bertheau & Compañía ofrecemos al público un abundante surtido de calzado fresco, fino y ordinario á los mismos precios de San José

Dirijase órdenes los suscritos, quienes han trasladado su oficina á la referida á sucursal.

15 de febrero 1908

Guerra y Guerra

## BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co

Depósito Compañía de Agencia de Costa Rica Limitada

## Aviso

Solicitamos contratistas del travesía para completar hasta veinte mil —Las comparamos puestas aquí, á la orilla de la línea férrea, ó en un lugar de fácil embarque para condición entenderse con los suscritos.

Alvarez Hermanos

EL PACIFICO

Consejo inmoral

Predicando una doctrina, en nuestro concepto inmoral, parece en *La Información* del domingo último el machucho escritor y General retirado, don Rafael Villegas, persona que hoy maneja la pluma tan bien, como ayer manejó la espada; pero á quien probablemente el mucho conocimiento de las veleidades humanas, las diarias decepciones y la falta de carácter individual que constantemente se observan, lo han hecho un pesimista político de la más escabada forma, y pensando con Hector France estableció que "en política no hay convicciones sino intereses ó simpatías".

Aunque no lo dice llanamente, á las claras se trasluce su intención, tanto por las citas que hace, como por la excepción que establece á favor de los costarricenses. Mucho podríamos redarguir á este respecto; pero nuestro principal intento al tomar nota del escrito del señor Villegas; *Ardores políticos y ardores patrióticos*, no es demostrar lo falso de tal principio, sobre todo en países donde los partidos políticos son perfectamente definidos, sino combatir aquel consejo suyo á un amigo que le consultaba á qué partido político le parecía que debía él aliarse: "A ningún uno. Puede usted trabajar en los clubs, en los corrillos, en las reuniones de toda clase por don Rafael Iglesias; escribir en la prensa á favor de don Ricardo Jiménez, y el día de las elecciones dar su voto por don Máximo Fernández."

No alcanzamos á comprender cómo un personaje de la talla del Gral. Villegas aconseje á sus amigos de la prensa, el que de ciudadanos dignos se transformen en cuatrerros despreciables, en inmundos camaleones, en desvergonzados traficantes con sus ideas políticas!

El señor Villegas trata de explicar el por qué de tal consejo, con el convencimiento que tiene de que "desde don Juan Mora Fernández hasta don Cleto González Víquez, todos los presidentes de Costa Rica han sido buenos para el país"... y cualquiera de los costarricenses que saben de trabajo, que venga al Gobierno, hará por su patria lo que el honor y el deber le mandan".

Creé en efecto, el señor Villegas lo que está diciendo?

¿Será posible que el Gral. Villegas se atreva á juzgar igualmente "buena para el país" la soberbia é inercia de un Ascención Esquivel y la indole bondadosa y el espíritu de progreso de un José M<sup>o</sup> Castro? la imposición y la violencia de un Rafael Iglesias y la mansedumbre y libertades que otorga un Cleto González Víquez?

Procura el señor Villegas, si así piensa, no hablar de tal manera á sus amigos, que el país está necesitado de hijos que tengan carácter y pundonor, y trabajar en contrabando es levantar á la República.

NOTICIAS FALSAS

Las noticias que tomamos del diario semioficial de Nicaragua, *El Comercio*, y que en la última edición publicamos, relativas á la existencia de un fuerte movimiento revolucionario que desde principios del presente mes había estallado en El Salvador, han resultado absolutamente falsas.

¿Por qué será que en Nicaragua, donde existen en la mano todos los hilos telegráficos y donde el ca-

ble está á merced del supremo señor, se achacan con frecuencia á rodar por la prensa, por esa prensa que no publica nada sin la ausencia de Zelaya, bolas del calibre de ésta y tan sin objeto, al menos ostensible?

La verdad es, y de esto nos alegramos mucho, que todos aquellos movimientos bélicos, todo aquel entregarse de la guarnición y tomarse de plaza, resultó purísima fantasía, como se verá por el telegrama siguiente:

«Depositado en San José, el 22 de Setiembre de 1908, a las 9 y 45».

Sr. Redactor de «El Pacífico»

El artículo publicado en su periódico fecha 19, titulado «Revolución en El Salvador» carece de fundamento: aquel país está tranquilo.

Nicolás Angulo.

(Ministro de El Salvador.)

COLABORACION

LA POLITICA EN ALAJUELA

— 0: —

En todas partes de la República ha empezado á dar sus primeros pasos la política y aunque no está completamente declarada, nadie ignora los candidatos que se presentarán en el campo de la lucha, ni se deja de comprender el avance que el asunto va tomando.

Desde hace mucho tiempo el rumor de la candidatura de Iglesias, venía poniendo en guardia á todo el pueblo costarricense, se hacían comentarios de todas clases y se discutían sus probabilidades; pero nadie daba una opinión sincera respecto al candidato y al partido que lo había de lanzar.

Lo mismo ocurría con la de don Ricardo Jiménez, á quien el mismo pueblo, sin necesidad de propaganda, está batiendo palmas á su paso, y abriéndole una brecha inmensamente grande.—Este es el estado político de casi toda la República, aparentemente en completa calma; pero si analizamos los diferentes criterios de los círculos sociales, podemos dar nuestra opinión sin temor de equivocarnos.

En uno de mis primeros artículos en este valiente semidiario, hice alusión á la política maquiavélica que ha establecido el añejo y conocido civilismo, sarcásticamente llamado "partido de abajo", y dije algo respecto á los cartelones que ellos preparan con firmas de todo el mundo, para entregarlas al que ponga de primero el pie en el peldaño ambicionado y profanado del solio presidencial.

En esos cartelones han firmado muchos individuos que ayer no más vociferaban contra las iniquidades del civilismo, que se vanagloriaban de marchar en las filas del republicanismo, que siendo jóvenes de nuestra sociedad, jamás imaginé que vendieran tan lastimosamente sus nombres, por creerse impotentes para luchar sin obtener el mezquino lucro de la política desvergonzada.

Pero de ellos no hablemos, porque se presentarán en el campo de la política cuando don Cleto dé el primer toque de llamada, se arrovitarán al que oficial ó personalmente designe don Cleto; porque si los candidatos no abren los ojos decanamente, ellos guardarán y harán de nuevo negando el gobierno futuro.

Iglesias en Alajuela, como en todas partes, no tendrá un solo partidario en los campos, tendrá que apelar á los vividores de los centros y con ellos enfrentarse por la fuerza y subir de esa manera, porque la gente honrada y sobre todo los campesinos protestarán indignados de que venga de nuevo á gobernarnos el que junto con su hermano Mecho, hizo verter á torrentes la sangre de sus cuerpos, mutilándose atrocemente, durante 8 años. Su hermano don Demetrio ha dado la voz de "¡alerta!" y don Vicente Orozco la de "¡fuego!"; eso es suficiente para que nosotros vislumbremos, lo negro y mezquino de la vida que se nos prepara, si ayudamos esa candidatura y sobre todo el partido que lo amparó en sus ocho años de miserable gobierno.

Botica del Pueblo



Este establecimiento acaba de recibir de Génova, (Italia) Aceites de Castor y Comer finos, Aceite de Almendras verdadero, Goma Arábica blanca, Hojas de Romero, y de Séo; flores de Manzaniella, de Borraja, de Tilo y de Albucema; Incienso, Linaza, Canela de Ceilán, Nuezmoscada, Anís en grano, Anís estrella, Canela en polvo, Maná lágrima, Canelón y otros muchos artículos que se venderán á precios muy reducidos.

La Perfumería, LA MEJOR DEL PUERTO, siempre bien surtida de las mejores marcas de París y sus medicamentos PUROS Y LEGITIMOS, hacen que este establecimiento sea el más acreditado de la población. Su propietario, el Dr. Montiel, atiende personalmente el despacho de recetas y recibe consultas á toda hora del día, siendo éstas gratis para los pobres.

Venta al por mayor y al detall

Local desocupado

Los frescos y amplios altos de la Eureka, frente al parque de la Victoria, que acaba de desalquilar la familia del Dr. don Isaac Guerra por haber tenido que trasladarse á la capital, están actualmente desocupados.

Se alquilan, y hay que saber que en comodidad, sitio y frescura ningún otro es iguala. Entenderse con

Fernando Asch

Puntarenas, 10 agosto de 1908.

MIGUEL H. CEPEDAS

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantengo, ha recibido un gran surtido de tarjetas postales, juguetes, confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gases de seda y de algodón, blancas y de colores. Piqueos y muselinas finas, Zarzas francesas especiales para camisas. Cintas finas de seda flores, plumas para sombreros. Ropa hecha de triles para caballeros y niños Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran Agua perfumada anticancerígena, para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombres y niños Baules Americanos. Sacos de noche. Valijas grandes y pequeñas de segítimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botonaduras, y fajas cinturones finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De se vende al por mayor y al menudeo.

Ropa Hecha

Sastrería y Novedades

San José, Almacén Robert Hermanos

Todo lo que en el ramo de vestir puede necesitar el caballero más elegante, y el artesano más económico se consigue en este almacén á más bajo precio que en cualquier parte. Surtido inmenso y renovación constante. Calidad inmejorable, corriente de moda, unido al precio muy módico.

Los pedidos al contado se sirven LIBRE DE PORTE en todo el país. Hágase un pedido de ensayo para convencerse.

E. Artavia

San José y Limón

Y en Puntarenas y en todas partes de la República por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables, no obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacífico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, que se despachan con actividad y esmero.

Empresa de Vapores al Golfo de Nicoya

Se avisa al público, que todos los fletes deben ser pagados anticipadamente.

C. Colom.

La Unión Católica, de la cual será candidato don Nicolás Jiménez y órgano de publicidad, "La República", no encontrará ningún eco en Alsajuela, aunque nos visite á diario El Nuncio y estemos amenazados con el Prábitero Volio, y su hermano en el Ministerio.

Alsajuela será unánimemente Ricardista, pues como dije antes, aunque no está declarada la propaganda política; al través de las opiniones de corrillo, se divisa el entusiasmo de trabajar por esa candidatura, que á no dudarlo será aceptada por la gente sana y bien intencionada de toda Costa Rica.

Con ella irá la juventud, valioso contingente para las causas nobles, puesto que tiene la dicha de poseer la sinceridad y el valor que desprecian los falsos políticos de nuestra tierra.

Esto hasta hoy, no sabemos si mañana los tiempos ó las circunstancias, desvían la corriente de este ambiente político, que yo he adivinado con mis escasos alcances políticos.

Todo tiene su movimiento de rotación y caminando el tiempo, puede que las ideas cambien, que lo que ayer fueron esperanzas, sean hoy diluciones ó á la inversa.

De todos modos hay más tiempo que vida y para no entretener á los pobres labriegos, dejemos que el destino nos sorprenda y no le sorprendamos nosotros.

CRISÓSTOMO

16 de Stbre. de 1908.

POR EL GENERAL CORREA

Un año hace de haberse iniciado el proceso contra el ó los asesinos del malogrado general Leonidas Correa, muerto horrosamente en las agrestes montañas de Golfo Dulce, cuyo espeluznante crimen quedó envuelto durante algún tiempo en el más deplorable misterio, según recordarán nuestros lectores.

La actividad é interés desplegados por el primer Magistrado de la nación, por la Corte Suprema de Justicia y por otras autoridades inferiores, en descubrir al verdadero criminal fueron suficientes para dar con él; más no habiendo arrojado plena prueba el proceso seguido contra el acusado durante el término legal para esclarecer los hechos, se decretó su libertad, conforme á la ley, huyendo en seguida hacia nuestra vecina del norte. Días después se probaron los hechos, se pidió en consecuencia la extradición del reo á Nicaragua, y encontrando de conformidad la causa, aquellas autoridades tuvieron á bien concederla.

Hoy sabemos que hay un testigo por declarar, á quien le confesó la mujer del asesino, en Panamá y en presencia de don Carlos Chamarro, que el general Correa estaba enterrado en *La Llorona*, que era cierto que Alemán, su amante, había ultimado á Leonidas y cuando á ella se le tomó declaración aquí, no quiso declarar nada porque temía que á ella también la castigara la justicia, razón por la cual huyó después á Chiriquí.

Como esta declaración concuerda, parte con lo que hace poco leímos del Corresponsal de Paquera, nos parece muy necesario que la autoridad respectiva nombre una comisión encargada de averiguar lo que hubiere sobre el particular, es decir, tratar de investigar si efectivamente existe en el lugar antedicho la tal sepultura, y de ser cierto, averiguar, si junto con los despojos hallados se encontraran prendas, ropa ó algún objeto perteneciente al desventurado General Correa, que sirva para la identificación de su persona.

Si la Judicatura del Crimen de esta ciudad, que conoce de esta causa, no pudiese hacer erogaciones de esta clase, ya porque no está en el radio de sus atribuciones ó porque el presupuesto de este ramo no autoriza esos gastos, no faltaremos paisanos del desaparecido para siempre, que gustosos contribuiremos á aportar fondos para el fin indicado, para lo cual sólo bastaría la generosa iniciativa del señor Juez.

Ojalá que este pensamiento se lleve á la práctica quedando así colmadas (caso de hallar lo buscado), las aspiraciones de la justicia. Y, por la vindicta pública, deseamos

mos ver, prontamente, aplicada la ley con todo su rigor.

Esperamos ser oídos.

PIGMALIÓN

CORRESPONDENCIA

Montes de Oro

(Escándalos y crimen del 15)

Pasó el 15 de setiembre, dejando en este lugar recuerdos altamente tristes pues ocurrió un escándalo número uno. Hasta las dos p. m. del día todo marchó bien; pero de esa hora en adelante, Baco se hizo cargo de los demás festejos memorables de independencia de nuestra madre España, y como á las nueve de la noche fué la gorda; por quitarle algunos del pueblo al policía Juan Calderón á un hombre que lo llevaba al *mamarracho*, se formó el escándalo más grande que se ha visto en estos lugares, y la policía de orden y seguridad fué desarmada por el populacho, lloviendo piedras y trompadas sin piedad, siendo el policía Juan Calderón el blanco de los ataques, al cual le aplicaron una tremenda partida de *trompis* y le maltrataron en el suelo hasta más no poder, y el policía que le acompañaba viéndose ya sin tramojo, sacó el revólver para hacer frente al tumulto; pero todo fué que se lo vieran cuando *tas* se lo arrebataron luciendo en manos del pueblo, y el Agente Principal de Policía que llegó á la trenza formada donde todos se daban de golpes, en poco rato ya no sabía que hacer, y su revólver que portaba fué encontrado en la calle por José Bin, que siendo éste honrado se lo entregó después á dicho Agente. El 15 y 16 por la noche el alumbrado público no se dejó ver, porque no había ferolero ni policía que ordenara se encendieran las lámparas de los faroles, y en el día 16 habían gomas, gomitas y gomones, luciendo también una colección de *linternas* de varios tamaños y colores, y Baco de largo, á pierna tendida riendo, de ver á un pueblo bajo sus plantas, sin Ley de Licores— hasta la juventud de menor edad se vió tomada del espíritu baquista—ni policía de orden ni nada que se oponga á sus baquistas.

Antes que alguno me pregunte: ¿qué se ha escrito y hecho sobre tantos desmanes? que va á escribir y hacer, pues, todo pasa en honra del día y de Baco.

Al Agente Principal de Policía debe haber comprendido que, para gobernar un pueblo y atender á todo, se necesita algo más que talento, y queriendo ser indulgentes, se le estimaría tomara el camino que corresponde al hombre de sanas ideas y principios en el bien general, antes de ser tildado de este modo una vez más.

Por falta de tiempo y por consideraciones, se quedan en el tintero varios hechos no relacionados, y que se quedaría el lector con la mano puesta en la frente.

En el crimen de Montezuma que ya el público conoce, parece ha habido tendencias á favorecer al negro jamaicano del delito cometido, tanto que se dice que la mujer poco después del hecho contó cómo había estado el asunto, y que dicho negro le disparó el tiro poco después de haberle dado golpes con un palo, de los cuales se notaba en la cara, brazo y pecho; pero todo esto dicen que no hay nada escrito que fuera de aquí; por consiguiente, bueno sería que esto no se quede impune, procurando recojer todo dato en la mina por una autoridad inteligente de esa.

El Votero

Stbre. 20 de 1908.

INFORMACION

Un vocal en el tintero

En nuestra edición anterior, al anunciar la nueva Directiva del Club Social de esta ciudad, se nos quedó en el tintero uno de los vocales electos, ó sea el señor don Serafín Saravia.

Conste la omisión y agréguese.

MIGUEL H. CEPEDAS

—Compra perlas y objetos indígenas, de oro—Paga los mejores precios—Puntarenas

Cura habemus

En el propio momento que nuestra anterior edición circulaba, pidiendo al señor Obispo un cura a toda brevedad, luego hacerse cargo de esta parroquia el joven sacerdote español Presb<sup>o</sup> don José del Olmo. Tenemos fé en que habrá atraerse la estimación general, á juzgar por su índole afable y fina educación.

¡Así sea!

De condolencia

Sinceramen enviamos nuestras frases de condolencia á los estimables esposos, amigos nuestros, don Manuel J. Grillo y doña Yoya de Grillo por el fallecimiento de su hijo Miguel, acaecido ayer á consecuencia de una tenaz bronco-pneumonia.

Quiera el cielo enviar resignación á los aflijidos papás.

Junta de Caridad

Hoy tuvo sesión, y entre otras cosas, acordó autorizar el gasto de C. 200,00 para hacer con ladrillo ó cemento romano el pavimento del salón de cirugía; y nombró las comisiones de señoras, señoritas y caballeros, para organizar la fiesta de San Rafael, en el hospital, auxiliando con 50 colones para sufragar los gastos que ella demande.

En la próxima edición publicaremos los nombres de esas comisiones.

El Cronofono

La función de gala que por el mal tiempo no pudo darse el domingo en celebración de la unidad italiana, se verificó anoche y resultó magnífica.

La concurrencia fué numerosa y toda salió en extremo complacida.

Necesario requerimiento

Como han pasado ya varios meses á que vendimos nuestro negocio de Bética, y aún hay muchas personas que no nos han cancelado todavía sus adeudos á ese negocio, les prevenimos que deben proceder á cancelarlos en todo el corriente mes, para no obligarnos á dar un paso que nos es altamente enojoso.

Cárdenas Hinos. y C<sup>o</sup>

Un favor y dos desfavores

Nuestro corresponsal de Las Juntas de Abaugarez nos dice:

«El Agente Principal de Policía actual, señor López Landrón, ha logrado acabar con los escándalos de las minas evitando el juego de dados que antes era público, y quitando cuanto aguardiente encuentra, cualquiera que sea el objeto á que lo destina;

Pero aquí en Las Juntas se juega libremente en la casa de Perú, si tusda como á 60 varas de la habitación del señor Agente Principal de

Edificios en venta

Todas las tres casas que poseo en la calle de la Fortuna, á cincuenta varas del Parque de la Victoria, dos de ellas de alto, las vendo por un precio y condiciones que arreglaré personalmente con el comprador.

Francisco Lizzinio Bertozzi

[PEPINO]

Puntarenas, 22 de Stbre. de 1908.

Compra de maderas

Se reciben ofertas por maderas finas de construcción como CEDRO, CAOBA, POCHOTE, LAUREL, MARIA GENIZARGotas e tucas rollizas y labradas puestas en la máquina de serrar en el Estero de Puntarenas y por precio de troza cúbica inglesa.

Diríjanse á

P. Canale & Cia  
PUNTAARENAS Y SAN JOSE

Hotel Colombiano

Desde el día 1<sup>o</sup> de diciembre último, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado & Co

LA CIUDAD DE LONDRES

A ASCH & BROS

EN SAN JOSE

CON SUCURSALES EN LIMON, CARTAGO Y

PUNTARENAS

En esta ciudad frente al Estero de Puntarenas, se venden por mayor mercaderías de todas clases y en todas partes.

MAN CHONG SING & Cia

Almacén de abarrotes y géneros

Hachas y machetes collins

Gran surtido de estos artículos y vendemos á precios de quemar por tener una gran existencia.

Artículos de novedades y gran surtido de abarrotes frescos.

Precios sin competencia

